

## Economía de Perú crece 4% en 2018 e iguala expansión lograda por Chile ese año

Sábado, 16 de Febrero de 2019 - Id nota:833487

Medio : El Mercurio  
 Sección : Economía y Negocios  
 Valor publicitario estimado : \$13100750.-  
 Página : B-5  
 Tamaño : 29 x 50

[Ver completa en la web](#)

**IMPULSO VENDRÍA POR AUMENTO DE LA INVERSIÓN PRIVADA Y PÚBLICA:**

# Economía de Perú crece 4% en 2018 e iguala expansión lograda por Chile ese año

Con este desempeño, Lima se instala como uno de los líderes de la región. En todo caso, Bolivia y Paraguay son los países que más elevaron su PIB el ejercicio anterior.

CAROLINA URBIBARRIA BLANCO

Porque que las complicaciones políticas que tuvo Perú en 2018 no generaron consecuencias en su rendimiento económico. Ayer el Ministerio de Economía y Finanzas de ese país informó que la economía peruana creció 4%, cifra que estuvo levemente por sobre las expectativas del mercado, que había previsto un 3,9%. De esta forma, Perú igualó la expansión lograda por Chile el año pasado, según estimaciones preliminares del Banco Central, cuyas cifras oficiales se conocerán el 18 de marzo próximo.

Con este resultado, el país vecino cumple 113 meses de crecimiento consecutivo y se instala como uno de las economías líderes de la región. La expansión de Perú solo sería superada por las de Bolivia y Paraguay, cuyos productos habrán crecido 4,4% y 4,2%, respectivamente, según estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI). El augurio peruano se debería principalmente a un aumento de la inversión pública y privada y a un fortalecimiento de la demanda interna, según señaló el ministro de Economía peruano, Carlos Oliva.

### “Un aliado más que un competidor”

El buen momento de Perú no debería ser una amenaza para Chile, asegura Tomás Flores, exsubsecretario de Economía.

“La modernización de su economía aún está en curso. Perú tiene un ingreso per cápita y niveles de productividad más bajos que Chile, por lo tanto todavía están más atrás que nosotros”, señala.

Por otro lado, el economista sostiene que la prosperidad del mercado peruano ha atraído a varios inversionistas chilenos, razón por la cual el país vecino debería considerarse “un aliado, más que un competidor”, según su perspectiva.

Sobre el panorama económico de la región, el FMI tiene proyecciones optimistas para Colombia, Brasil, México y Uruguay, los cuales debiesen aumentar su PIB este año, en comparación con 2018. Mientras que Argentina y Venezuela

**EL BUEN MOMENTO DE PERÚ NO DEBERÍA SER UNA AMENAZA PARA CHILE. “LA MODERNIZACIÓN DE SU ECONOMÍA AÚN ESTÁ EN CURSO”, ASEGURA TOMÁS FLORES, EXSUBSECRETARIO DE ECONOMÍA.**

### Brasil se recupera lentamente

El Banco Central de Brasil informó ayer que la actividad económica de ese país había crecido 1,2% durante 2018. Aunque la cifra estuvo por debajo de la proyección del gobierno —que estimaba una expansión de 1,4%—, empieza a mostrar leves signos de recuperación tras la recesión de los años 2015 y 2016. Las expectativas se han mostrado favorables con la economía brasileña, especialmente luego de que Jair Bolsonaro fuera elegido Presidente y asumió el pasado 1 de enero. Para este año, el Fondo Monetario Internacional estima que Brasil seguirá creciendo, con un aumento de su PIB en 2,4%. El economista Tomás Flores señala que el crecimiento, por pequeño que sea, debe tomarse como una buena noticia. “A futuro debería continuar esta tendencia, pero para eso las reformas son indispensables. Bolsonaro debe abrir Brasil al comercio internacional y a la inversión extranjera”, señala el exsubsecretario de Economía.

la continuarán con cifras negativas, según el organismo económico. Alejandro Alarcón, economista de la Universidad de Chile, advierte que la recesión global podría afectar fuertemente a las economías de América Latina y de la cual Chile no estaría libre. “Habrá más competencia

por capitales internacionales y una mayor preocupación entre los inversionistas. Finalmente, los países con mejor manejo de políticas macroeconómicas y más orden podrán sobrevivir a un panorama más restrictivo de capital”, expresa Alarcón. El posible acuerdo entre Estados Unidos y China también se

rá trascendental para la región. Según Tomás Flores, ambos países debiesen llegar a una resolución, lo que sería beneficioso económicamente para todos los países latinoamericanos. Ambos economistas coinciden en que Chile se mantendrá entre los líderes económicos del continente.

